TRANSCRIPCIÓN



DISCURSO SR. ELÍAS ANTONIO SACA PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA COLOCACIÓN PRIMERA PIEDRA PRESA HIDROELÉCTRICA EL CHAPARRAL, SAN MIGUEL 30 DE SEPTIEMBRE DE 2008.

NOS COSTÓ LLEGAR A ESTE LUGAR Y A TODOS NOS COSTÓ, A UNOS LES COSTÓ MÁS, PERO ESTA HISTORIA QUE HOY SE COMIENZA A ESCRIBIR ES UNA HISTORIA IMPORTANTE.

ME ENTUSIASMA MUCHO SER PARTE DE ESTE EVENTO QUE, SIN LUGAR A DUDAS MARCARÁ UN ANTES Y UN DESPUÉS PARA LOS SALVADOREÑOS EN GENERAL Y PARA AQUELLOS QUE HABITAN ESTA ZONA EN PARTICULAR.

HOY ESTAMOS COLOCANDO LA PRIMERA PIEDRA DE UNA OBRA QUE TENDRÁ GRAN IMPACTO EN NUESTRAS VIDAS, YA QUE LA CONSTRUCCIÓN DEL PROYECTO HIDROELÉCTRICO EL CHAPARRAL, ADEMÁS DE TENER CAPACIDAD PARA PROVEER ENERGÍA A 200 MIL FAMILIAS, PERMITIRÁ REHUSAR SUS AGUAS EN LA CENTRAL 15 DE SEPTIEMBRE, LO QUE INCREMENTARÁ SU VIDA ÚTIL.

TODOS SABEMOS QUE EN NUESTRO GOBIERNO EL MEDIO AMBIENTE HA TOMADO ESPECIAL IMPORTANCIA EN LA AGENDA NACIONAL, POR ELLO, HOY ME ALEGRA ANUNCIAR QUE ESTE PROYECTO PRODUCIRÁ ENERGÍA ELÉCTRICA HACIENDO USO DE RECURSOS NATURALES RENOVABLES, EVITANDO CON ELLO LA LIBERACIÓN DE DIÓXIDO DE CARBONO, TAN AMENAZANTE PARA LA SALUD.

A NIVEL LOCAL, LA CONSTRUCCIÓN DE ESTE GRAN PROYECTO REQUERIRÁ LA CREACIÓN DE HASTA MIL PUESTOS DE TRABAJO TEMPORAL, LO CUAL SE VUELVE DOBLEMENTE POSITIVO PORQUE ESTAMOS HABLANDO DE QUE ESTA OBRA SE VA A EJECUTAR EN UNA ZONA QUE ABARCA A MUNICIPIOS TIPIFICADOS COMO DE "POBREZA EXTREMA SEVERA", EN EL MAPA DE LA POBREZA, ADEMÁS DE QUE NOS PERMITIRÁ CREAR INFRAESTRUCTURA Y SERVICIOS BÁSICOS QUE BENEFICIAN A MILES DE POBLADORES.

AQUÍ MEJORAREMOS 25 KILÓMETROS DE INFRAESTRUCTURA VIAL Y SE ABRIRÁN 15 KILÓMETROS MÁS DE CALLES Y SE DISPONDRÁ DE DOS PUENTES DE PASO VEHICULAR, MÁS POR SUPUESTO EL DIQUE DE LA PRESA, QUE CUMPLIRÁ ESA FUNCIÓN.

ESTAS SON PROMESAS QUE SE ESTÁN CONVIRTIENDO YA EN OBRAS, QUE SE TRADUCIRÁN EN INTRODUCCIÓN Y MEJORA DE SERVICIOS BÁSICOS DE SALUD, DE EDUCACIÓN, DE ENERGÍA ELÉCTRICA Y AGUA POTABLE ENTRE OTROS.



TRANSCRIPCIÓN



TODOS SABEMOS QUE LA INTRODUCCIÓN DE SERVICIOS BÁSICOS TRAE CONSIGO MUCHOS BENEFICIOS AL PAÍS, YA QUE SE IMPULSA EL SURGIMIENTO DE NUEVAS ACTIVIDADES ECONÓMICAS PARA LAS COMUNIDADES COLINDANTES AL EMBALSE, ENTRE LAS QUE PODEMOS MENCIONAR LA DIVERSIFICACIÓN AGRÍCOLA, LA PESCA Y EL TURISMO, QUE ES UNO DE LOS RUBROS QUE MÁS IMPULSO ESTÁ TENIENDO EN NUESTRA ADMINISTRACIÓN.

PERO ADICIONALMENTE, EL DISEÑO DE LA PRESA EL CHAPARRAL, PERMITIRÁ DUPLICAR LOS CAUDALES DEL RÍO TOROLA EN LA ÉPOCA DE VERANO, PROVEYENDO BENEFICIOS SOCIALES Y AMBIENTALES A OTROS MUNICIPIOS DE LA ZONA.

ASIMISMO, EL CHAPARRAL VENDRÁ A COMPLEMENTAR OTROS MEGAPROYECTOS DE LA ZONA ORIENTAL DEL PAÍS, COMO SON LA CONSTRUCCIÓN DE LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE Y EL PUERTO DE CUTUCO, EN LA UNIÓN.

ADEMÁS DE UN COMPLEJO HABITACIONAL QUE SE CONSTRUIRÁ EN UNA ZONA CERCANA A LA PRESA, LA CEL, EDIFICARÁ OTRAS DOS ESCUELAS DE SEIS AULAS CADA UNA, CON SUS RESPECTIVOS SERVICIOS BÁSICOS, PARA SUSTITUIR LAS QUE SE VERÁN AFECTADAS EN EL CANTÓN SOLEDAD Y OTRA EN EL CANTÓN SANTA CLARA.

LA CONSERVACIÓN DEL MEDIO AMBIENTE, HA SIDO CONSIDERADA HASTA EN LOS MÁS MÍNIMOS DETALLES. ASÍ PUEDO DECIRLES QUE COMO PARTE DE LA IMPLEMENTACIÓN DEL PROGRAMA AMBIENTAL DE CEL, SE HAN ADQUIRIDO 20 MANZANAS DE TIERRA PARA LA CREACIÓN DE UN BOSQUE, EN EL MUNICIPIO DE CAROLINA, EL CUAL ESTÁ SIENDO REFORESTADO CON ESPECIES NATIVAS.

ADEMÁS DE LO ANTERIOR, SE DISPONDRÁ DE UNA FRANJA DE PROTECCIÓN FORESTAL DE 149 HECTÁREAS, EN EL PERÍMETRO DEL EMBALSE.

SE HA ESTIPULADO UN PERIODO DE 40 MESES PARA LA CONSTRUCCIÓN DE ESTA PRESA QUE, REQUIERE DE UNA INVERSIÓN QUE SUPERA LOS 200 MILLONES DE DÓLARES.

ESTIMADOS AMIGOS, AL PRESIDENTE DE CEL, SU JUNTA DIRECTIVA:

ME DA UN INMENSO PLACER ESTAR ACÁ, HACE CUANTOS AÑOS NO CONSTRUÍAMOS PRESAS HIDROELÉCTRICAS EN EL PAÍS, LA 15 DE SEPTIEMBRE, ESTAMOS HABLANDO DE CASI 30 AÑOS, EL PAÍS NO PUEDE SEGUIR ESPERANDO. TENEMOS QUE INCREMENTAR EN LA MATRIZ ENERGÉTICA, LA POSIBILIDAD DE PRODUCIR COMO LO HACE HOY LA CEL, EL 60 POR CIENTO DE LA ENERGÍA ELÉCTRICA DEL PAÍS CON LAS (...)EN EL INVIERNO.



Transcripción



POR ESO ESTAMOS TRABAJANDO PARA QUE ESTA PRESA SE TERMINE EN 40 MESES, YO YA NO VOY A ESTAR COMO PRESIDENTE, PERO EL ESFUERZO DE PONER ESTA PRIMERA PIEDRA HOY Y OJALA EL CIMARRÓN LO HAGAMOS ANTES DE JUNIO, TENDRÁ QUE SER ASÍ, PORQUE ES UN ESFUERZO ENORME Y SI REALMENTE QUEREMOS CAMBIAR LA VIDA DE LOS SALVADOREÑOS MANTENIENDO PRECIOS DE LA ENERGÍA ELÉCTRICA DECENTE, FRENTE AL ALTO COSTO DEL PETRÓLEO, REALMENTE TENEMOS QUE APOSTARLE A LO QUE NOS HA DADO LA NATURALEZA COMO LA GEOTERMIA, DIOS NOS HA DADO ESTOS RÍOS MARAVILLOSOS CON CAUDALES ESPECTACULARES.

SI BIEN ES CIERTO QUE NO SERÁ NUESTRA ADMINISTRACIÓN LA QUE TENGA EL GUSTO DE INAUGURAR ESTA PRESA; YO QUIERO QUE QUEDE GRABADO ESTE MOMENTO EN LA MEMORIA DE LOS SALVADOREÑOS, PORQUE COMO HE DICHO SIEMPRE Y LO ANUNCIÉ EL 1 DE JUNIO, VAMOS A CONSTRUIR LAS PRESAS.

ALGUNOS PROYECTOS TARDAN MÁS, BUENO LA LONGITUDINAL DEL NORTE ES UN PROYECTO DE LARGO PLAZO, VA A PASAR POR 94 MUNICIPIOS, CREO QUE LO MÁS IMPORTANTE ES QUE EN AQUELLA OCASIÓN CUANDO HABLAMOS DE LA PRESA, ANOCHE EN LA CADENA DE RADIO Y TELEVISIÓN HABLANDO DEL PRESUPUESTO NACIONAL, QUE DEBE ESTAR SIENDO ENTREGADO EN UNOS 15 MINUTOS EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, HABLÁBAMOS DE LA PRESAS, Y HOY CON MUCHA SATISFACCIÓN QUIERO FELICITAR A TODO EL PERSONAL DE CEL, AL ESFUERZO, A LA COMPAÑÍA QUE SE LE HA ADJUDICADO ESTA CONSTRUCCIÓN Y VAMOS A VENIR UN PAR DE VECES A VER LA OBRA, ANTES DE QUE SE VAYA EL PRESIDENTE Y OJALA QUE CUANDO SE INAUGURE ESTA OBRA ME INVITE LA CEL, ME INVITE PORQUE ESTE ES FUTURO, IGUAL QUE EL CIMARRÓN.

QUIERO DECIRLES A TODOS USTEDES QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN, Y HOY ESTAMOS CUMPLIENDO UNA PROMESA DE GRANDES DIMENSIONES ENORMES COMO ES LA PRESA EL CHAPARRAL.

FELICITO A LA CEL, FELICITO A LOS ALCALDES INVOLUCRADOS, A LOS QUE NOS HAN AYUDADO, A LOS QUE NO NOS HAN AYUDADO A TODOS LES AGRADEZCO, PORQUE AL FINAL DE CUENTAS DE ESO SE TRATA, TENEMOS QUE PONERNOS DE ACUERDO PORQUE TODO MUNDO QUIERE ENERGÍA BARATA, PERO PARA ESO HAY QUE HACER PRESAS, TODO MUNDO QUIERE ENERGÍA BARATA, TENEMOS QUE TENER LA GEOTERMIA PRODUCIENDO, PERO CUANDO YA NOS METEMOS AQUÍ A ESTOS LUGARES PARA QUE EL PRESIDENTE LLEGUE HOY ACÁ, TIENE QUE ENSUCIAR DOS HELICÓPTEROS, UNO EN LA CANCHA Y ESTE PEQUEÑITO QUE ME TRAJO PORQUE EL HELICÓPTERO PRESIDENCIAL NO PODÍA ATERRIZAR. PERO LO HEMOS HECHO CON MUCHO GUSTO PORQUE ESTAS SON LAS OBRAS CON LAS QUE GENERALMENTE RECUERDAN A UN JEFE DE ESTADO O A TODA UNA ADMINISTRACIÓN.



Transcripción



NOSOTROS HEMOS PRIORIZADO LO SOCIAL Y LO HEMOS PRIORIZADO SIN REÑIR CON NUESTRAS CREENCIAS DE LIBRE MERCADO, LO SOCIAL NO ES COMPLEMENTO DE NADA, SINO QUE LO SOCIAL ES LA BASE DE TODO. POR ESO CREAMOS FOSALUD, POR ESO CREAMOS RED SOLIDARIA ESTE MUNICIPIO ESTA INCLUIDO EN RED SOLIDARIA Y VAMOS A LLEGAR HASTA 100 MUNICIPIOS COMO ANUNCIE ANOCHE EN EL PRESUPUESTO NACIONAL, RED SOLIDARIA.

YO QUIERO DECIRLES QUE ADEMÁS LOS MEGATEC, TODA LA INVERSIÓN EN EL PLAN 2021, LA SEGURIDAD ENORME CANTIDAD DE VEHÍCULOS, DE ARMAS Y TODO LO QUE LE ESTAMOS ENTREGANDO A LA POLICÍA NACIONAL CIVIL, HEMOS REPOTENCIADO HELICÓPTEROS PARA LAS EMERGENCIAS EN LA FUERZA ARMADA NACIONAL, EN LA FUERZA AÉREA ESPECÍFICAMENTE, EN FIN, AL FINAL DE ESTE PERIODO VAN A COMENZAR MÁS ANÁLISIS Y CREO QUE GENERALMENTE EL TIEMPO ES EL QUE DETERMINA, EL QUE VALORA, EL TRABAJO DE UNA ADMINISTRACIÓN.

EL TRABAJO NUESTRO NO ES SOLO DEL PRESIDENTE, DE TODO UN EQUIPO ENORME QUE MANEJA LAS AUTÓNOMAS, LA CEL, LA ANDA,(...), VAMOS A AMPLIAR EL AEROPUERTO TAMBIÉN YA TENEMOS AHÍ EL PROYECTO FRANCÉS Y QUE ME ALEGRA QUE HOY QUE PARECÍA UN SUEÑO DECIR QUE VAMOS A CONSTRUIR LA PRESAS, AQUÍ ESTAMOS AGUANTANDO EL CALOR RIQUÍSIMO DE ESTA ZONA Y VIENDO ESTE CAUDAL ENORME DEL RÍO TOROLA.

YO LES QUIERO DECIR QUE ESTAMOS CONTENTOS, ENTIENDO LA EMOCIÓN QUE EMBARGA AL PRESIDENTE DE LA CEL, PORQUE ESTE ES UN PROYECTO DE GRANDES DIMENSIONES Y HAY QUE PREPARAR EL PAÑUELO PORQUE EL CIMARRÓN ES MÁS GRANDE Y AHÍ LA CHILLADA ES MÁS GRANDE

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA.

